
会   議   録 

 

 

会議の名称 

 

 

平成２０年度第３回富士見市図書館協議会 

 

開 催 日 時 

 

 

平成２０年９月２０日（土）午前10時 00分～12時 00分

 

開 催 場 所 

 

 

中央図書館レセプション室 

出 席 者 

 

岩田 仁委員長、細田 幸子副委員長、中澤佳珠代委員、 

京谷 恵子委員、佐藤 安弘委員、塙 千数委員、 

上松恵美子委員、吉田 廣子委員 

○事務局 出井中央図書館長 榎本ふじみ野分館長 

欠 席 者 高橋千代子委員、對馬 明子委員 

公開・非公開 公開（傍聴人 ０人） 

 

会 議 次 第 

 

 

○出井中央図書館長あいさつ 

○岩田委員長あいさつ 

○報告連絡事項等 

１ 図書館主催事業等について 

  ①「図書館システム」の更新に伴う特別休館日について

  ②その他 

○協議事項 

１ 基本方針等策定のすすめ方について 

２ 研究テーマの検討について 

３ 図書館協議会の開催日程 

４ その他 

 

 

会 議 資 料 

 

 

 

１ 図書館主催事業報告等資料 

① 図書館の休館について 

② 基本方針等策定のすすめ方（図書館の考え方） 

③「こども１日図書館員」「夏休み子ども科学あそび講座」報告書

④ さざなみだより にこにこひろば BOOK ADVENTURES 

 ２ 図書館要覧（平成２０年度） 

 



会  議  内  容 （要 旨） 

【報告連絡事項】 

１ 図書館主催事業について 

(1)「図書館システム」の更新に伴う特別休館日について 

11月 21日～12月 1日を全館臨時休館（条例第５条）。休館中の業務は、全

データの移行、現行機器の撤去、新システムの設置、本稼動への準備等。 

(２)配布資料：図書館要覧と「さざなみだより」（２面のシリーズ化）を紹介。 

(３)夏休み子ども事業報告…中央図書館：「こども１日図書館員」「夏休み子ども科

学あそび講座」、ふじみ野分館：「牛乳パックでけん玉をつくろう」「勝瀬 de縁日」

(４)10/1 付人事異動を報告 

中央:田中主査→市民課・ふじみ野:藤田主任→中央・市民課:南部主任→ふじみ野 

(５) つるせ台小学校・鶴瀬西分館の見学…9/22に実施。市長も参加予定。 

【協議事項】 

１ 基本方針等策定のすすめ方について（資料参照） 

①「図書館サービス計画」・「図書館運営方針」…運営の根幹をなすものとして見直

しをかけ、整理・整備を図る。 

②「資料収集方針」と「資料選定基準」…制定から年数が経っているため見直す。

③「運営マニュアル」…現在、全館的な整備をすすめている。 

いずれも、位置付けを明確にしつつ体系的な計画を策定するべきと考えており、

第三者評価の導入も考慮する。 

２ 研究テーマの検討について 

前回、「子どもが集える図書館づくり」、「読み聞かせボランティアを増やすには」、

「図書館と市民の協働のあり方」等の意見が出された。今回は、テーマをもちよる

こととしていたため全委員から発言をいただく。 

○テーマを決めても任期の関係で結論が出ないように思える。読みきかせボランテ

ィアについては、他の機関の取組みに協力していく方法もある。 

○指定管理者とボランティアとの関係がどうなっていくのか心配でもある。テーマ

をきめてもまとめられるか不安でもある。 

○深く検討するには時間がかかる。図書館を取巻く環境の変化もあり、現在かかえ

ている問題をテーマにしてもいいのでわないか。 

○任期中議論できる回数は少ないが、ここでの議論は次につなげられるのでは…。

○利用しやすい図書館にするにはどうすればよいか研究する必要がある。指定管理

者（の運営）になっても市民の意見を取り入れてほしい。 

○全国的には指定管理者への移行がすすんでいるが、逆に直営に戻したという例も

あり、市民が図書館（の動向）を注視していかなければならないと思う。 

○市民からの要望をあげていき、指定管理者になっても運営面で取り入れてほしい。

●指定管理者制度では毎年度協定を結ぶかたちをとるため、その際に市民要望を含

めた調整を行うことは可能である。 

※以上の意見をいただき、次回テーマを再検討することとした。 

３ 次回日程：１２月２０日（土）午前１０時 

 

 


